
Четверг, 30 апреля 2015 года № 79-80 (26659-26660) 
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громкое делозлоба дня
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официальная хроника

датывстреча

С праздником 
ВеСны и Труда
земляков поздравляет губернатор 
Владимир ВладимироВ.

- Первомай – поистине всенародный празд-
ник, который олицетворяет наше общее 
стремление жить и трудиться на родной зем-
ле, гордиться достижениями Родины, - отме-
чает глава региона. - Пусть и в дальнейшем он 
объединяет всех, чьи силы, знания, воля и дея-
тельность направлены на благо России. Желаю 
всем благополучия, крепкого здоровья, мир-
ного неба над головой и новых успехов во имя 
Отечества и родного Ставрополья!

от имени депутатского корпуса  
к ставропольцам обращается 
председатель думы Ск
Юрий Белый.

- Несмотря на свою давнюю историю, этот 
праздник по-прежнему остается всенародно 
любимым и жизнеутверждающим, и прежде 
всего потому, что он несет весеннее обновле-
ние, радость общения с близкими и друзьями, 
- подчеркивает спикер. - Вспоминая о корнях 
Первомая, мы отдаем дань уважения тружени-
кам – рабочим, крестьянам, представителям 

интеллигенции и всем, кто честным созида-
тельным трудом вносит каждодневный вклад 
в социально-экономическое развитие страны.

ВСегда придуТ 
на помощь
30 апреля в россии отмечается 
день пожарной охраны. 
С профессиональным праздником 
сотрудников пожарных служб края 
поздравил губернатор Владимир 
ВладимироВ.

В телеграммах, направленных в адрес на-
чальника управления пожаротушения и прове-
дения аварийно-спасательных работ ГУ МЧС 
России по СК Валерия Праздничных и началь-
ника краевой противопожарной и аварийно-
спасательной службы Геннадия Киселева, в 
частности, говорится: «Каждодневный труд, 
мужество и самоотдача ставропольских по-
жарных являются залогом побед в борьбе с 
огненной стихией. Пусть и впредь ваш про-
фессионализм и верность служебному долгу, 
готовность по первому зову прийти на помощь 
надежно защищают жизнь и имущество став-
ропольцев, помогают укреплению благополу-
чия родного края».

знай наших!

д
аННОе  решение стало несом-
ненным признанием научных за-
слуг кандидата геолого-минерало-
гических наук руководителя Ставро-
польского регионального отделения 

РаеН а.В. Завгороднева в деле развития 
единой системы газоснабжения страны. 

В сфере научных интересов алек-
сея Васильевича повышение энерго-
эффективности и обеспечение эко-
логической безопасности газотран-
спортных предприятий, разработка но-
вых технологий выполнения ремонтно-
восстановительных работ, а также опти-
мизация текущей деятельности газотран-
спортного предприятия.

Решение этих проблем сегодня особен-
но актуально как в масштабах всей страны, 
так и в особенности в Северо-Кавказском 
регионе, газоснабжение республик, краев 
и областей которого обеспечивает Обще-
ство «Газпром трансгаз Ставрополь».

В своей научной деятельности осо-
бое внимание а.В. Завгороднев уделяет 
проблемам оценки и обеспечения эко-
логической безопасности на Юге Рос-
сии, экологического управления техно-
логическими процессами и операция-
ми, организации природоохранной де-
ятельности.

Десятки научных публикаций, более 30 
из которых посвящены важнейшим для 
Северного Кавказа экологическим про-
блемам, получили высокую оценку науч-
ной общественности, стали основой для 
решения многих задач сохранения при-
родной среды.

Практическая и научная деятель-
ность а.В. Завгороднева отмечена мно-
гими государственными и общественны-
ми наградами, премиями ОаО «Газпром», 
им.  Н.К. Байбакова и им. И.М. Губкина. 

В. леБеденко.

Избран действительным членом
академии естественных наук России

решением президиума российской академии естественных 
наук член-корреспондент раен, генеральный директор 
ооо «газпром трансгаз Ставрополь» а.В. завгороднев 
избран действительным членом академии
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Впереди – 
Серьезная раБоТа
Вчера состоялось торжественное 
вступление в должность главы города 
невинномысска надежды Богдановой.

В 
тОРЖеСтВеННОй церемонии приняли участие 
полпред губернатора Н. Образцова, депутаты Ду-
мы края, представители администрации и Думы 
Невинномысска, почетные граждане города хи-
миков, представители общественности. 

Напомним, главой Невинномысска Надежда Богда-
нова (на снимке) избрана недавно на внеочередном 
заседании Думы города. торжественная церемония 
вступления в должность началась с исполнения Гим-
на Российской Федерации. Затем глава города, поло-
жив правую руку на устав Невинномысска, произнесла 
слова присяги. Она поблагодарила за оказанное дове-
рие и поддержку депутатов, подчеркнув, что впереди 
предстоит большая и серьезная работа, направленная 
на развитие города.

а. иВаноВ.
Фото а. МащеНКО.

БыТь В зоне доСТупа 
Вчера губернатор В. Владимиров провел встречу 
с главой филиала оао «мТС» на Юге россии
С. ласкавым и директором филиала компании 
в Ставропольском крае а. Сивакозовым.

е
е темой стала реализа-
ция инвестиционного 
соглашения о сотруд-
ничестве, подписанно-
го между краевым пра-

вительством и МтС в 2013 
году. Как прозвучало, жите-
ли 95% территории края име-
ют возможность пользовать-
ся услугами связи компании, 
которая с опережением вы-
полняет свои обязатель-

ства в рамках соглашения. 
Ожидается, что по заверше-
нии его реализации мобиль-
ная связь от МтС будет до-
ступна практически на всей 
территории Ставрополья. В 
свою очередь, В. Владими-
ров подчеркнул, что разви-
тие телекоммуникационной 
сети в регионе осуществля-
ется во взаимодействии со 
всеми компаниями «большой 

тройки» операторов сотовой 
связи. Ожидается, что до 
2017 года сотовые операто-
ры инвестируют в развитие 
инфраструктуры связи и со-
циальной сферы края более  
4 млрд рублей. Это позволит 
до конца десятилетия обе-
спечить мобильным досту-
пом в Интернет в формате 
4G около 85% жителей края. 
Высокоскоростной доступ в 
стационарных условиях бу-
дут иметь около 1 миллио-
на ставропольцев, что в 2,5 
раза больше нынешних по-
казателей.

по информации пресс-
службы губернатора.

«С
еГОДНя есть те, кто 
пытается «перекра-
сить» Великую Оте-
че  ственную войну, 
размыть ее в событи-

ях Второй мировой, еще ка ким-
либо образом умалить ее зна-
чение. Наш ответ им – объеди-
нение вокруг Дня Победы, свя-
щенного для нас праздника. Мы 
гордимся тем, что все эти 1418 
дней наши отцы и деды защи-
щали свое Отечество, свой дом, 
свою землю. И поэтому для нас 
эта война – действительно Ве-
ликая Отечественная», - сказал 
во вступительном слове В. Вла-
димиров. Он также отметил, что 
в юбилейный год Победы в кра-
евом бюджете предусмотрено 
более 120 млн рублей на соци-
альную помощь, адресованную 
поколению победителей. так, 
около 35 млн рублей направле-
но на ремонт краевого госпита-
ля для участников войн, пример-
но 60 млн – на ремонт жилья ве-
теранов. еще 30 млн рублей вы-
делено на ремонт мемориалов. 
Кроме того, продолжается ра-
бота по обеспечению ветеранов 
жильем. В 2015 году на эти цели 
регионом получено 96 млн ру-
блей, что на 50 процентов боль-
ше, чем в прошлом году.

также губернатор сооб-
щил, что ставропольцы водру-
зят Знамя Победы на вершине 
Эльбруса. Он вручил его груп-
пе активистов, которые в пер-
вых числах мая совершат вос-
хождение на гору. 

Знамя Победы – 
на Эльбрус
В канун 70-летия Великой победы 
состоялась встреча губернатора Владимира 
Владимирова с ветеранами Великой 
отечественной войны и председателями 
районных и городских советов ветеранов

Участников встречи привет-
ствовал председатель краевой 
организации ветеранов алек-
сей Гоноченко. К ветеранам об-
ратился также фронтовик, Ге-
рой Советского Союза Иван 
щипакин. Присутствовавшие 
поделились воспоминания-
ми о Дне Победы, обменялись 
мнениями о совершенствова-
нии работы ветеранских орга-
низаций по патриотическому 
воспитанию молодежи.

Прошла и церемония на-
граждения. Глава края вру-
чил шести фронтовикам юби-
лейные медали, выпущенные 
к 70-летию Победы. В завер-
шение встречи все ее участни-
ки вместе исполнили знаковую 
уже для нескольких поколений 
россиян песню «День Победы».

по материалам пресс-
службы губернатора.

Фото ДМИтРИя СтеПаНОВа.

н
а скамье подсудимых 
27 обвиняемых, их защи-
щают 24 адвоката. Пред-
варительные слушания 
заняли три дня, с 14 по 16 

апреля. На них адвокаты под-
судимых подали большое ко-
личество ходатайств об исклю-
чении из дела отдельных дока-
зательств, возвращении дела 
прокурору, изменении меры 
пресечения ряду подсудимых 
и другие. Суд отказал во всех 
ходатайствах. 

Дело рассматривается су-
дьей единолично.  Начало 
слушаний по существу затя-
нулось, через полчаса после 
объявленного времени в зале 
не было места для адвокатов, и 
не нашлось лучшего решения, 
чем потеснить представителей 
СМИ. Между тем руководитель 
пресс-службы краевого суда 

Оксана Мелихова обещала, что 
«в зал будут допущены потер-
певшие, родственники, журна-
листы». Однако родственникам 
места не хватило, они ждали у 
входа, им было сказано, что их 
пустят в зал, после того как его 
покинут журналисты.

Сам первый день процес-
са был малоинтересен в ин-
формационном плане. Основ-
ное время ушло на то, чтобы 
установить личности обвиня-
емых и адвокатов, которые их 
защищают. По словам одного 
из них, более половины обви-
няемых не смогли пригласить 
защитников из-за материаль-
ных трудностей, у них адвока-
ты по назначению. По некото-
рым оценкам, процесс может 
растянуться на несколько ме-
сяцев. На предварительных 
слушаниях поднималась речь 

о «взаимозаменяемости ад-
вокатов».

Напомним, как произошло 
преступление. По данным 
следствия, вечером 20 сентя-
бря 2014 года в кафе «евгения» 
в Минеральных Водах между 
находившимися там посети-
телями произошла ссора из-
за незначительного повода на 
фоне употребления спиртных 
напитков, в ходе которой двое 
обвиняемых, андраник Цака-
нян и евгений Смирнов, по-
очередно ударили одного из 
посетителей бутылкой по го-
лове. Получивший травму го-
ловы Роман Савченко вместе 
со своими приятелями анато-
лием Ларионовым и Русланом 
абдулжалиловым направи-
лись в больницу за медицин-
ской помощью. Через некото-
рое время туда же ворвался и 

Цаканян вместе с группой лиц. 
Злоумышленники жестоко из-
били находившегося в коридо-
ре анатолия Ларионова, кото-
рый впоследствии скончался, 
а также нанесли телесные по-
вреждения Руслану абдулжа-
лилову и медицинской сестре  
Нине Станка.

Четверым участникам дра-
ки, принимавшим участие в из-
биении анатолия Ларионова, 
предъявлено обвинение по ста-
тьям УК РФ «Убийство» и «Хули-
ганство». Им грозит наказание 
вплоть до пожизненного за-
ключения. Остальные обвиня-
ются по статье «Хулиганство», 
где максимальное наказание - 
до семи лет лишения свободы.

Старший помощник руко-
водителя СУ СКР по краю ека-
терина Данилова, коммен-
тируя начавшийся судебный 

процесс, отметила, что «след-
ственными органами СУ СКР 
по краю в кратчайшие сроки 
были установлены все 33 фи-
гуранта преступлений в кафе 
и больнице Минеральных Вод. 
Для доказательства их при-
частности к инкриминируе-
мым деяниям следствием бы-
ло проведено более 1000 след-
ственных и иных процессуаль-
ных действий. Общий объем 
уголовного дела - 89 томов. 
Все обвиняемые заняли актив-
ную позицию защиты, не при-
знавая вину в содеянном». 

27 обвиняемых под судом. 
В отношении остальных 6 лиц 
уголовное дело выделено в 
отдельное производство. его 
расследование продолжает-
ся.

ВаленТина лезВина.

Драка в Минводах: судебный аспект
Вчера в краевом суде начались слушания по уголовному делу о массовой драке в минеральных 
Водах. Тогда, в сентябре 2014 года, после конфликта в местном кафе погиб человек

ИнфекцИя
отстуПИла

управление роспотребнадзора по Ск 
продолжает контролировать ситуацию 
в селе александровском, где в школе 
№ 2 в конце минувшей недели были 

госпитализированы 45 человек. 

к
аК сообщили в ведомстве, по результатам исследований 
проб, взятых у школьников, в лаборатории ФБУЗ «Центр 
гигиены и эпидемиологии в Ставропольском крае» вы-
явлен возбудитель норовирусной инфекции. Состояние 
детей, обратившихся за медицинской помощью, в насто-

ящее время удовлетворительное. Как выяснилось, причиной 
отравления стало питание в школьной столовой, вероятными 
источниками инфекции явились сотрудники пищеблока. В се-
ле александровском продолжаются противоэпидемические 
мероприятия по недопущению распространения инфекции. 

По информации краевого министерства здравоохранения, 
после оказанной помощи почти все пострадавшие уже вы-
писаны из лечебных учреждений. Оставшихся трех пациен-
тов выпишут в ближайшие дни. Занятия в школе № 2 со вче-
рашнего дня возобновлены. Ситуация в связи с отравлением 
детей в селе александровском находится на личном контро-
ле губернатора  Владимира Владимирова, сообщили в его 
пресс-службе. 

Т. калЮЖная.

 ВзяТьСя ВСем миром
В Махачкале в рамках проекта ассоциа-
ции СМИ Северо-Кавказского федераль-
ного округа, подразумевающего встречи 
руководителей ведущих средств массо-
вой информации СКФО с главами регио-
нов, прошло очередное мероприятие из 
этой серии. В течение двух часов члены 
ассоциации обсуждали актуальные про-
блемы с главой республики Рамазаном 
абдулатиповым. Разговор шел о взаи-
модействии субъектов СКФО в различ-
ных сферах, в том числе о проблемах им-
портозамещения, о патриотическом вос-
питании, регулировании межнациональ-
ных и межконфессиональных отношений, 
роли СМИ в жизни общества, государства 
и территорий. Особого внимания удосто-
илась тема 70-летия Великой Победы. В 
завершение встречи руководитель Ре-
спублики Дагестан напомнил, что любую 
проблему, в том числе государственного 
масштаба, легче всего решать, взявшись 
за нее всем миром, и призвал журна-
листское сообщество активнее работать 
именно в этом направлении. Напомню, что 
это уже вторая подобная встреча. В ходе 
первой, состоявшейся в конце прошлого 
месяца (см. «Миссия кавказцев» в номе-
ре от 24  марта), с представителями ряда 
ведущих СМИ округа общался губерна-
тор Ставрополья Владимир Владимиров.

м. лукин.

 оТкрыВаеТСя панно
2 мая на Крепостной горе в Ставропо-
ле состоится торжественное откры-
тие мемориального панно «Мы победи-
ли!», в создании которого приняли уча-
стие тысячи жителей края. Напомним, 
что в октябре прошлого года на заседа-
нии краевого организационного коми-
тета «Победа» было принято решение о 
проведении акции «Помним! Гордимся!» 
по сбору и оцифровке фотографий воен-
ных лет. В результате ставропольцы при-
несли в пункты обработки информации 
более 9000 фотографий из своих семей-
ных архивов. Как сообщает пресс-служба 
администрации краевого центра, откры-
тие панно «Мы победили!» организаторы 
приурочили к одной из важнейших исто-
рических дат Великой Отечественной 
вой ны – 2 мая 1945 года была подписана 
капитуляция Берлина.

а. ФролоВ.

 БеССмерТный полк
«Бессмертный полк», зародившийся в 
2012 году, перешагнул черту просто па-
триотической акции, приняв масштаб 
движения, к которому сразу же подклю-
чилось и Ставрополье. С каждым годом 
акция приобретала более массовый ха-
рактер, и вот в год 70-й годовщины Вели-
кой Победы к ней присоединились все рай-
оны, где формируется краевой Бессмерт-
ный полк, в шеренги которого встанет свы-
ше 20 тысяч наших земляков. По информа-
ции краевого оргкомитета акции, на феде-
ральном сайте «Мой полк» уже размещено 
свыше 14 тысяч фотографий и историй о 
ставропольцах – свидетелях трагических 
событий 1941–1945 годов и Великой Побе-
ды.  Узнать подробности можно по теле-
фонам: 8-928-300-1945, 8-909-774-1945, а 
также направив письмо на электронный 
адрес: pobeda_polk26@mail.ru.

м. дацко.

 «памяТь, опаленная
Войной»

так называется документальный фильм, 
презентация которого состоялась в 
музее-заповеднике имени Г.Н. Прозри-
телева и Г.К. Праве. Этот фильм подго-
товлен по воспоминаниям участников 
Ставропольской городской обществен-
ной организации «Дети войны». 

а. ФролоВ.

 аллея ВеТераноВ
В районе военного городка в Ставрополе 
на улице Южный обход состоялся торже-
ственный митинг, посвященный заклад-
ке аллеи ветеранов. Здесь на площадке 
перед школой № 39 высажено 30 моло-
дых деревьев. Инициаторами выступи-
ли общественные организации «Став-
ропольский краевой союз офицеров за-
паса» во главе с анатолием Грищенко и 
Ставропольская краевая общественная 
организация ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооруженных сил и право-
охранительных органов во главе с алек-
сеем Гоноченко. В мероприятии приняли 
участие представители общественности, 
ветераны Великой Отечественной войны, 
школьники, активисты движения «Знамя 
Победы». 

л. николаеВа.

 георгиеВСкая ленТа
на БешТау

Более ста студентов Северо-Кавказского 
федерального университета соверши-
ли восхождение на гору Бештау,  посвя-
щенное празднованию 70-летия Вели-
кой Победы. 11 команд – по числу диви-
зий, освобождавших Кавказ от немецко-
фашистских захватчиков, - доставили на 
вершину 70-метровую георгиевскую лен-
ту, копии флагов дивизий и Знамени По-
беды, а также флаг СКФУ. Об этом сооб-
щила пресс-служба вуза. После восхо-
ждения команды соревновались на стан-
циях игры-квеста. Ребята должны были 
с помощью компаса совершить ориенти-
рование по азимуту, определить высоту 
труднодоступного объекта, оказать пер-
вую медицинскую помощь «пострадав-
шим», ответить на вопросы о полковод-
цах и сражениях Великой Отечествен-
ной войны. 

л. ларионоВа.

 Сгорел аВТоБуС 
28 апреля в Невинномысске сгорел пас-
сажирский автобус, сообщает пресс-
служба ПаСС СК. Как рассказал води-
тель, он увидел, что автобус задымился, 
немедленно припарковал его и высадил 
пассажиров. К тому моменту, когда на 
место происшествия приехали спасате-
ли и огнеборцы ПЧ № 21 ФПС СК, авто-
бус уже был полностью объят огнем. Не-
смотря на старания пожарных, машина 
выгорела полностью и восстановлению 
не подлежит.

и. БоСенко.

 позаБоТьТеСь 
о СВоем здороВье

Неблагоприятные дни в мае: 4, 5, 8, 12, 
15, 19, 23, 25, 29, 31.

луЧшая 
награда - 100 
БаллоВ по егЭ

В Кисловодске на церемо-
нии закрытия XXIV Всерос-
сийской олимпиады школь-
ников по географии назва-
ны имена 16 победителей и 
47 призеров. абсолютным 
победителем жюри призна-
ло одиннадцатиклассни-
ка егора Шевчука из Респу-
блики Карелия, который по 
результатам трех олимпий-
ских туров набрал 144,2 бал-
ла. Среди призеров два стар-
шеклассника из Ставрополь-
ского края – Максим Василен-
ко (Ставрополь) и Виктор Ка-
занцев (Невинномысск). По-
бедители и призеры награж-
дены дипломами, медалями 
и подарками от организато-
ров и спонсоров. Они получат 
преференции при поступле-
нии в профильные вузы: по-
беда в конкурсе приравнива-

ется к стобалльному резуль-
тату по еГЭ. Из числа лучших 
участников будет сформиро-
вана команда, которая пред-
ставит Россию на Междуна-
родной олимпиаде по геогра-
фии в твери.

оТряд «приБой» 
дейСТВуеТ

Вчера при СОШ № 18 кра-
евого центра состоялось от-
крытие после реконструкции 
Музея морской славы, соз-
данного по инициативе Став-
ропольского регионального 
отделения Общероссийско-
го движения поддержки фло-
та. В нем собран богатый ма-
териал - более 200 экспона-
тов. У активистов школьного 
музея много друзей, в пер-
вую очередь это моряки - ве-
тераны Великой Отечествен-
ной войны и Военно-морского 
флота. Они проводят в школе 
уроки мужества и памяти, уча-

ствуют в патриотических ме-
роприятиях. В школе работа-
ет и поисковый отряд «При-
бой», члены которого собира-
ют сведения о морской исто-
рии России и Ставрополья.

л. БориСоВа.

приСТаВы 
Вышли 
на СуББоТники

Более ста работников 
управления Федеральной 
службы судебных приставов 
по краю  участвовали в двух 
субботниках. Как рассказали 
в  ведомстве, убирали на ме-
мориалах, у памятников и мо-
гил ветеранов, а также на ал-
лее судебных приставов. Цен-
тральным мероприятием стал 
субботник на территории за-
хоронения летчика акима  Ко-
лина в поселке Холодногор-
ском Шпаковского района. 

а. СергееВа.


